



★生徒会長選挙：11/27（水）★

生徒会長に立候補した生徒4人の立ち会い演説会及び選挙が行われました。「思いやり」「活気」「協力」「わくわく」のキーワードで表現されるように、立候補した生徒が目指す学校づくりを発表してくれました。どの候補者も本中への思いが伝わる頼もしい演説でした。選挙の結果、江藤鈴睦さんが次期生徒会長に当選しました。「みんなでつくる学校」を目指して頑張っています！



★平和学習会（1年生）：11/29（金）★

1年生全員が、対馬丸記念館（那覇市）及び嘉数高台公園（宜野湾市）を見学し、平和について考える学習会を行いました。

【生徒の感想】 ※一部修正・抜粋

・僕が一番心に残っているのは、嘉数高台公園の「トーチカ」です。画像で見たものとは形が大きく異なり、本当だったらあるはずの部分もなくなって、すごいぐらいの激戦だったんだと感じました。対馬丸記念館は、戦没者の顔写真が沢山あり、本当にたくさんの方が亡くなったことを感じました。戦争が起こらないようにするために、これから真剣に考えたいです。（1-1城間一慶）

・今回の平和学習で一番心に残っているのは、対馬丸に乗る二人の女の子についての動画です。10分間の短い動画でしたが、この10分が実際に対馬丸が攻撃されて沈むまでの時間だと知ったとき、こんなに短い時間で大勢の人が亡くなったと知って心が痛みました。こんな悲惨な戦争は二度と繰り返さないでほしいです。（1-1長濱ゆら）

・対馬丸記念館では、もしあの時の戦争が今起きていたらと考えると少しこわくなり、もっと平和学習で知りたい気持ちになりました。嘉数公園では、人々がいた洞窟に入りました。しゃがまないと入れないし、朝でも中は暗かったので、大変な生活だったろうと考えました。同じ年くらいの子が犠牲になって戦い、今では考えられない戦争でした。恵まれて生まれてきたからこそ、頑張って生きることを大切にしたいと思いました。

（1-1新里みなみ）

・記念館に展示されている2つのランドセルが心に残りました。それに関する動画を見たときとても感動しました。犠牲者が1484名もいることにとても驚かされました。公園では、普天間基地やトーチカについての説明などを聞き、沖縄戦で、犠牲者がたくさん出たことに改めて気づかされました。今、友達と遊んだり勉強したりして、家で生活することも当たり前ではないと感じました。これからは、「平和」についてしっかり考え、昔の残酷な出来事を忘れずに、この平和学習を無駄にしないように生きていきたいです。（1-2金城結花）

・今回、一番強く印象に残っているのは、記念館に飾られていた2つのランドセルのことです。ずっと昔の戦争が、本当にこの場所であり、自分達とさほど変わらない子たちが戦争に巻き込まれて亡くなっていったという事実を強く実感することができました。また、遊具などがある今では普通の公園が、80年前には激しい戦いをしている、実際に戦争で使われていたものがそのままの形で残っていることも衝撃的でした。前回学習した本部町内の戦争とは違うことを知ることができてよかったです。（1-2友寄早希）

・対馬丸記念館で一番心に残ったことは、ランドセルの話です。対馬丸に乗るまでは楽しそうにしていたのに、何時間かたったら攻撃されて半分以上の人たちが船の中で逃げられずおぼれて亡くなってしまったという話を聞いてとても悲しい気持ちになった。嘉数高台公園では、高台から敵をみつけて攻撃するなど、激戦地でどういう風に戦っていたのかということがよくわかりました。（1-2奥間未来）

・対馬丸記念館では、対馬丸号に乗っていたえっちゃんとみっちゃんのランドセルについて学んだり、魚雷で攻撃されて沈むときの内容について深く知ることができました。嘉数高台公園では、普天間基地が見えて見渡しが良かったです。でも、その公園は激戦地でもあったのですごくこわい気持ちもありました。博物館の方が色々話をしてくれました。トーチカの中は、暗くてせまくて暑苦しかったから、この中に入っていた人は大変な思いをしたんだなと思いました。前回とは違う平和について学べたので良かったです。（1-3知名由依織）

・対馬丸記念館では、はじめに「2つのランドセル」の映像を見ました。対馬丸に乗って疎開に行く途中におそわれてしまった2人の姉妹のランドセルが2階に展示されていました。1階には、当時使われていた日用品や着物、遊び道具や手紙などがあり、それがどのように使われていたのか考えることができました。多くの一般の人たちも犠牲になっていて、心が痛かったです。（1-3武方さつき）

・戦争について、より深く学ぶことができました。対馬丸記念館では、みっちゃんとえっちゃんの話をしっかり聞けましたし、嘉数高台公園では、基地について、よく理解できました。2回目の平和学習でも初めて知ることがたくさんあり、戦争についてたくさん学べたので、よかったと思います。今後も戦争のことを忘れることなく、学んだことをしっかり忘れることなく、生きていきたいです。（1-3具志堅優幸）



